

## Eventos

### Mayo

- **I Jornadas de Práctica Profesional Docente: Política y Pedagogía en Territorios Situados. Cartografías de la Formación y Escenarios de Posibilidad**

**Fecha:** 12 de mayo

El Grupo de Investigación en Formación Docente Inicial y Práctica Profesional (GIFDIPP) tiene el agrado de anunciar la realización del I Jornadas de Práctica Profesional Docente: Política y Pedagogía en Territorios Situados. Cartografías de la Formación y Escenarios de Posibilidad, que se llevará a cabo el próximo 12 de mayo de 2025 en la Facultad de Humanidades de la Universidad Nacional de Mar del Plata.

El GIFDIPP, constituido en 2024, nació en el marco del Centro de Investigaciones Multidisciplinarias en Educación (CIMED). Está integrado por profesionales con trayectorias diversas y experiencias formativas que abarcan múltiples áreas de especialización y concibe la práctica docente como una experiencia vital que configura y transforma los territorios educativos en los que se inscribe.

Desde esta perspectiva, las Jornadas se presentan como un espacio de encuentro para el intercambio de ideas, la reflexión crítica y la construcción colectiva en torno a la práctica profesional docente en el contexto actual.

Modalidad: Presencial

Lugar de las Jornadas: Posgrado Humanidades-Piso N°13- Bco Pcia. San Martín y Córdoba

Facultad de Humanidades- UNMdP- Calle Funes 3350

Para más información: [jornadasgifdipp@gmail.com](mailto:jornadasgifdipp@gmail.com)

### Junio

- **V Jornadas de Formación Docente Universitaria**

**Fecha:** 12 y 13 junio

Las V Jornadas de Formación Docente Universitaria que organiza la Escuela de Ciencias de la Educación de la Facultad de Humanidades y Artes de la UNR son, desde hace más de 15 años, un espacio de encuentro académico para actualizar debates, temas y enfoques en torno a la formación docente. A su vez, son una oportunidad para consolidar espacios de diálogo y reflexión sobre las problemáticas educativas del presente, promoviendo y fortaleciendo las redes de trabajo y las producciones alrededor de la formación docente universitaria en tanto objeto de debate, investigación y construcción de políticas específicas. V Jornadas de Forma-

ción Docente Universitaria 2 Estas V Jornadas de Formación Docente Universitaria convocan a reflexionar y generar líneas de estudio que aborden los problemas de la formación docente en nuestro presente, profundizando diálogos sobre las principales temáticas del campo a través de mesas de trabajo, paneles y talleres. Asimismo, nuestras Jornadas tendrán lugar a 40 años de la creación de la Carrera de Ciencias de la Educación, acontecimiento que hemos decidido abordar como uno de los ejes centrales de nuestra reflexión colectiva durante 2025.

Modalidad: Presencial

Lugar de las Jornadas: Entre Ríos 758, Rosario, Facultad de Humanidades y Artes UNR.

Para más información: [inscripcionvjornadasfdunr@gmail.com](mailto:inscripcionvjornadasfdunr@gmail.com)

- **II Jornadas de Investigación en Formación Docente en Argentina. La Formación Docente como objeto de conocimiento en un sistema educativo desigual y fragmentado**

**Fecha:** 30 de junio, 01 y 02 de julio

Las JIFD son organizadas a partir del encuentro y la motivación de equipos de investigación que comparten diversos espacios, experiencias y congresos en los cuales participamos de debates y reflexiones en torno de la formación docente. Retoma además la experiencia sostenida en el Área Temática de Formación Docente, organizada por los Coloquios de la SAIE (Sociedad Argentina de Investigación en Educación).

En esta segunda edición se convoca a investigadores/as, tesis de posgrado y equipos con proyectos acreditados en sus respectivas instituciones que investigan problemáticas vinculadas a la formación docente. También a quienes desarrollan experiencias de intervención sistematizadas y analizadas por las cátedras; trabajos que evidencien el análisis y la reflexión en la implementación de dispositivos de formación inicial y continua. Las JIFD se propone analizar los diversos objetos que configuran este campo en las complejas dimensiones y tramas institucionales que lo configuran: la formación inicial, las prácticas en la formación, la formación continua, la carrera docente, las trayectorias de desarrollo profesional, las políticas, las transformaciones y desigualdades que lo atraviesan.

Modalidad: Presencial

Lugar de las Jornadas: IIICE, Facultad de Filosofía y Letras, UBA- Puan 480, Anexo Bonifacio 1339, CABA.

*Julio*

- **XIII Jornadas de Investigación en Educación. Educación pública e investigación educativa: condiciones y desafíos ante la ofensiva de las nuevas derechas**

**Fecha:** 30 y 31 de julio y 1 de agosto

El Área de Educación del Centro de Investigaciones María Saleme de Burnichon y la Escuela de Ciencias de la Educación de la Facultad de Filosofía y Humanidades de la UNC convocan a las XIII Jornadas de Investigación en Educación, una nueva edición de estos encuentros que buscan propiciar intercambios entre instituciones, equipos e investigadoras/es en torno a problemáticas, preguntas, desafíos y perspectivas teórico-metodológicas en la investigación de los procesos educativos.

En esta ocasión, nos encuentra a lxs trabajadores de la educación, las escuelas, las universidades públicas y la ciencia en general en un contexto singular, que pone en jaque los avances conseguidos con relación a la atención al derecho a la educación y la promoción de la ciencia y la investigación por parte del Estado. Las nuevas derechas avanzan sobre conquistas históricamente defendidas por generaciones de docentes y estudiantes, poniendo en cuestión el lugar fundamental del Estado como garante de los derechos educativos y el lugar de lxs docentes en la enseñanza. En el nivel universitario, el desfinanciamiento y la falta de recursos para el sistema científico en su conjunto, que implica una reducción al mínimo de las becas y políticas de formación de nuevxs investigadorxs, abre la puerta al mercado para que profundice su avance en el ámbito educativo.

Concebimos estas jornadas científicas como un espacio de encuentro para dar a conocer, analizar y debatir los resultados de las actuales investigaciones que se producen en las diferentes áreas y campos de conocimiento de las ciencias de la educación. También representan un aporte a la comprensión de los problemas educativos del presente y un espacio más de lucha, para tomar la palabra en defensa de la educación pública, las universidades y el sistema científico. Aspiramos a constituir diálogos, intercambios, conocimiento, como una forma más de resistencia ante el drástico desfinanciamiento y la deslegitimación de nuestra tarea como docentes e investigadorxs de la universidad pública y, especialmente, del campo de las humanidades.

Encontrarnos y hacer público lo que investigamos en diferentes puntos del país y de América Latina es un modo de poner en valor nuestra labor y la producción de saberes, junto a otros territorios educativos. Es también una oportunidad para continuar tensionando las lógicas del sistema científico y apostar al fortalecimiento y/o construcción de redes federales que tiendan a la producción de conocimiento articulado, y de carácter federal, en la investigación educativa.

Modalidad: La jornada se desarrollará de manera presencial y se prevé una jornada de presentación de ponencias en modalidad virtual sincrónica.

Lugar de las Jornadas: Facultad de Filosofía y Humanidades, UNC – Ciudad Universitaria, Córdoba.

Para más información: <https://ffyh.unc.edu.ar/ciffyh/xiii-jornadas-de-investigacion-en-educacion/>